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Zusammenfassung

        
Lage und Häufigkeit lokaler gelenknaher Demineralisationen und Erosionen im Handgelenksbereich in der Frühphase der chronischen Polyarthritis wurden an 53 Punkten ermittelt. In Höhe der Metakarpaibasen, der distalen und proximalen Handwurzelreihe werden diese Veränderungen häufiger auf der schrägen v.d. und der seitlichen Aufnahme gesehen als auf der d.v. Aufnahme. An den distalen Unterarmknochen überwiegen die Veränderungen am Radius gegenüber dem ulnaren Styloid. Die mit Abstand häufigsten Veränderungen befinden sich im mittleren volaren Drittel des Triquetrum auf der v.d. Schrägaufnahme und an der distalen volaren Gelenkecke des Scaphoid auf der Seitenaufnahme. Zwischen lokaler gelenknaher Demineralisation und Erosion bestehen keine engen Zusammenhänge. Zur effektiven Frühdiagnostik ossärer Veränderungen bei der chronischen Polyarthritis sind am Handgelenk zusätzlich eine schräge v.d. und eine seitliche Aufnahme erforderlich.


      
        
Summary

        
In early rheumatoid arthritis the location and incidence of localized juxta-articular demineralizations and erosions were investigated at 53 points of the wrist. On the level of the metacarpal bases, the distal and proximal row of the carpal bones more changes are seen in the oblique vd. and the lateral view than in the dv. view. At the distal bones of the forearm more changes are seen at the radius than at the ulnar styloid. The most often changes at all occur at the volar middle third of the triquetrum in the oblique view and at the distal volar articular facet of the scaphoid in the lateral view. Close relations between localized juxta-articular demineralizations and erosions do not exist. If the early bone changes at the wrist in rheumatoid arthritis are to be detected additional oblique and lateral view are prerequisite.
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